

**Правопорядок в условиях глобального кризиса: актуальная повестка для исследователей, юристов, госслужащих: материалы научно-практического круглого стола (Н. Новгород, 8 февраля 2021 г.)**

**Law and order in the context of the global crisis: the current agenda for researchers, lawyers, civil servants: materials of the scientific and practical round table (Nizhny Novgorod, February 8, 2021)**

8 февраля 2021 года, в День российской науки, состоялся научно-практический круглый стол на тему «Правопорядок в условиях глобального кризиса: актуальная повестка для исследователей, юристов, госслужащих», организованный кафедрой истории и теории государства и права Нижегородского института управления Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС) при поддержке Нижегородской академии МВД России. Центральной темой для обсуждения стала недавно вышедшая монография доцента НИУ РАНХиГС Р. З. Рувинского «Правопорядок в период глобального кризиса: трансформации, тенденции, угрозы» (СПб.: Алетейя, 2020).

В круглом столе приняли участие около тридцати ученых и преподавателей из Нижнего Новгорода, Москвы и других городов. В ходе дискуссии были затронуты наиболее острые проблемы развития российской государственности, обеспечения национальной безопасности и устойчивости правовой системы, сохранения единства правового пространства. Ниже представлены тезисы отдельных выступлений, прозвучавших на прошедшем мероприятии.

On February 8, 2021, on the Day of Russian Science, a scientific and practical round table was held on the topic “Law and order in the conditions of the global crisis: the current agenda for researchers, lawyers, civil servants”, organized by the Department of History and Theory of State and Law of the Nizhny Novgorod Institute of Management of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (RANEPА) with the support of the Nizhny Novgorod Academy of the Ministry of Internal Affairs of Russia. The central topic for discussion was the recently published monograph of the associate professor of the National Research University of RANEPА R. Z. Ruvinsky’s “Law and Order in the period of the global crisis: Transformations, trends, threats” (St. Petersburg: Aleteya Publ., 2020).

The round table was attended by about thirty scientists and teachers from Nizhny Novgorod, Moscow and other cities. During the discussion, the most acute problems of the development of the Russian statehood, ensuring national security and the stability of the legal system, preserving the unity of the legal space were touched upon. Below are the abstracts of individual speeches made at the last event.

**Дахин Андрей Васильевич**  
**Andrey V. Dakhin**

*доктор философских наук, профессор, профессор кафедры истории и теории государства и права Нижегородского института управления — филиала РАНХиГС*

**Правовое государство: «кризис» или «признаки победной стратегии»?**

**The rule-of-law state: “crisis” or “signs of the victorious strategy”?**

Понятие «правовое государство», имеющее в России конституционный статус, предполагает наличие некоторого общепринятого содержания, которое по умолчанию лежит в его основе. Однако глобализация и индустриализация производства научного знания — особенно в гуманитарной сфере — порождают явление устойчивого плюрализма «подходов», так что для каждого научного понятия может быть предложено несколько десятков различных определений. Привычное представление об «общепринятости» растворяется в агрессивной среде плюрализма, а общепринятые значения терминов превращаются в «пустые означающие». Исследователями уже давно отмечено, что такие понятия, как «народ», «порядок», «демократия» в силу того, что стали «полностью